

## Curiosidades históricas de la villa de Mondragon.



SEGUNDA CARTA DE GARIBAY TOMADA DEL ORIGINAL POR

D. MIGUEL DE MADINABEITIA.<sup>1</sup>



(El sobre con un timbre en seco enlacrado del tamaño de media peseta.)

†

*A los muy magníficos señores, concejo, justicia y regimiento de los caballeros  
hijos dalgo de la villa de Mondragon, mis señores.*

MUY MAGNÍFICOS SEÑORES:

La de vs. ms. de 27 de Marzo recibí el otro dia en Toledo, cuya respuesta he diferido, hasta tener la de la que vs. ms. escribieron al señor D. Juan de Rojas, canónigo de Cuenca, al qual escribí tambien yo haziendo cubierta á la de vs. ms. con la buena instancia á mi posible, por inclinarle más al bien público de esa villa, y haré lo mesmo en todas las adelante, porque me parece que conviene así á nuestra pretension. Muestra buena voluntad, y para que esta pueda surtir efecto justo será, que muy á menudo nosotros le ofrezcamos la nuestra, porque me representa algunas dificultades, que le ponen, los que pretenden ser interesados en la herencia del señor Pedro de Marquina, que sea en gloria.

En el negocio del señor Juan de Orbea no he hecho nada, ni es posible hacerse cosa, hasta que vs. ms. me avisen, dela resolucion de

---

(1) La primera carta se publicó en el n.º 174, tomo XII de esta Revista.

la villa de Eybar, por ser indivisibles los 600 mrs. de esa villa y los 300 de esa, como lo tengo avisado, y segun aquello se habrá de ordenar lo que conberna. El señor Licenciado Otalora, afirmo á vs. ms. que ama más el general de esa villa, que su particular, y así en lo que fuere á su cargo, lo manifestará en las obras, y porque el Sr. Juan Martinez de Urrupayn hablará de mi parte á vs. ms. lo necesario á estas dos cosas, suplico á vs. ms. le den en todo crédito y á mi me manden siempre emplear en su servicio. Nuestro señor guarde las muy magnificas personas de vs. ms. con el aumento del estado general de esa villa, y particular de vs. ms. como yo lo deseo.

De Madrid á 3 de Mayo de 1577. Besa las manos de vs. ms. su verdadero servidor,

ESTÉBAN DE GARIBAY.

---

## M I S C E L Á N E A

---

Ha suspendido temporalmente su publicacion nuestro estimado colega pamplonés *Lau-Buru*.

De todas véras lamentamos la desaparicion, siquiera sea temporal, de tan digno periódico nabarro.



El último número de la notable Revista que con el titulo de *La España Regional* ve la luz en Barcelona, contiene, entre otros valiosos trabajos, una interesante *Revista del movimiento regional en las Provincias Bascongadas y Nabarra*, debida al distinguido escritor D. José Pella y Forgas, que la ha nutrido de preciosas y atinadas observaciones acerca del espíritu que informa el renacimiento literario-artístico iniciado en nuestro país de algunos años á esta parte.

